
Protokoll der Stammesversammlung 
Stamm Winfried am 11.3.2017 
TOP 1 
Begrüßung durch die LR mit einem Lied von Ernie und dem Krümelmonster. 

TOP 2 
Das Protokoll schreibt Stefan Upietz. Die Formalia zu Anträgen, Wahlen etc. werden erläutert. 

Moderation erfolgt durch Christopher Schneider. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

Das Protokoll wurde ohne Einwände angenommen. 

TOP 3 Feststellung der Beschlußfähigkeit 
Wölflinge: Svenja Vock (Leiterin), Yannis, Lina 

Jungpfadfinder: Naomi Wang (Leiterin), Luis, Luisa 

Pfadfinder: Florian Griebel (Leiter), Max, Jonas 

Rover: Max Schreck (Leiter), Franzi Pusch, Marius Tautrims 

Vorstand: Philipp Niemann, Tabea Kirstein 

Eltern: Vakant 

Mit 12 von 15 möglichen Stimmen ist die Versammlung beschlußfähig. 

Als beratendes Mitglied der Bezirksleitung wird David Schäfer (BeVo) begrüßt. 

TOP 4 Berichte aus den Stufen 
4.1. Die Wölflingsstufe besteht zur Zeit aus 4 Wös und 3 Leiter*Innen. Im letzten Jahr ging es 

u.a. um Pfadfindertechniken und Spielen. Die Leiter*Innen arbeiten zur Zeit an Nachwuchs 

für die Stufe. 

4.2. Bei den Juffis sind aktuell ca. 20 Juffis aktiv. Leon Esser und Aileen (?) wurden als neue 

Leiter*Innen begrüßt. Vorgestellte Aktionen waren Sola, Hochstufung, Jamb, Eislaufen, 

Weihnachtsfeier, Versprechensfahrt sowie die Planung für das neue Jahr. 

4.3. Die Pfadistufe hat Schwedenstühle gebaut, gespielt, war beim Jamb, hat hochgestuft, 

war im Sola und bei Fett Frostig. 

4.4. Bei den Rovern wurden Max Schreck und Christian Groß als neue Leiter begrüßt. 

Aktionen der Rover waren u.a. Lasertech spielen, Jamb, Stufenlager in der Brex, Leitersuche. 

4.5. Vorstand/ Leiterrunde stellten als Aktionen Jamb, Sola, Hochstufungen, WBV und 

Leiterfahrt vor. Zusätzlich wurde über die Testphase der Neu-Leiter*Innen berichtet. 

4.6. Der Bericht der Kassenprüfer*Innen fällt zufriedenstellend mit wenigen 

Nachbewegungen aus. Auf dem Pax-Bank-Konto befinden sich 8385,83€, in der Barkasse 

13,30€. 

Max Schreck stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. Dieser wird bei einer 1 Enthaltung 

angenommen.  



TOP 5 Ernennung der Neu-Leiter*Innen 
Tabea ernennt stellvertretend für den Vorstand die neuen Leiter*Innen:  

Svenja Vock, Jan Ansgar Schmitz bei den Wös 

Leon Esser, Naomi Wang, Aileen (?) bei den Juffis 

Frederic Tubes bei den Pfadis. 

TOP 6 Wahlen 
Christopher gibt eine Einführung in das Wahlprozedere. Die Wahlliste zum männlichen 

Stammesvorstand wird geschlossen. Stefan Wiemer ist einziger Kandidat. 

Nach der Vorstellung und Befragung des Kandidaten stellt Jennifer Evening (BeVo) den Antrag zur GO 

auf Personaldebatte. 

Nach der Personaldebatte wird per geheimer Wahl die Wahl durchgeführt. 

Ergebnis: 14x Ja-Stimmen. Damit ist Stefan Wiemer einstimmig in den Stammesvorstand gewählt. 

Philipp Niemann legt sein Kuratenamt nieder. Max weist auf die ebenfalls vakante Stelle des Kuraten 

hin. Philipp erläutert kurz die Aufgaben. Eine Anfrage an Christoph Engel wurde aus zeitlichen 

Gründen abgelehnt. Da es keine Kandidaten gibt entfällt die Wahl. 

TOP 7 Anträge 
Es werden 3 Initiativanträge vorgestellt: 

1. Motto der nächsten Stammesversammlung: Marvel Comics 

Jonas Prokopf stellt den Antrag. Dieser wird mit einer Enthaltung in die Tagesordnung 

aufgenommen. 

2. Stammeslager: Spende für Flüchtlinge durch Beitrag (Food Kind) 

Naomi stellt den Antrag. Einstimmig aufgenommen. 

3. Zurücknahme des Ökoantrags 

Philipp stellt den Antrag. Mit 1 Ja, 5 Nein und 7 Enthaltungen nicht in die Tagesordnung 

aufgenommen. 

7.1. Nächste Stammesversammlung 
Mündliche Begründung durch den Antragsteller. 

Rückfragen:  

- Liegt der Termin über Ostern? Nein. 

Ergebnis: Bei einer Enthaltung angenommen. 

7.2. Namensänderung 
Marvin Riemann stellt den Antrag mündlich vor. 

Rückfragen: 

- Max: Erklärung der Herkunft des Namens Winfried und die Sage dazu. 

- Marvin R.: Winfried als „Freund des Friedens“ zu bezeichnen ist zynisch; Missionierung ist ein 

„feindseliger Akt“. 



Stefan W. stellt einen Antrag zur GO auf Nichtbefassung. Dazu gibt es Gegenrede von Marvin R. Nach 

kurzer Diskussion zum Vorgehen wird abgestimmt. Mit 8 Ja, 2 Nein und 3 Enthaltungen wird der 

Antrag nicht behandelt. 

Ergebnis: Nichtbefassung. 

7.3. Motto der nächsten Stammesversammlung 
Jonas stellt den Antrag mündlich vor. 

Rückfragen: 

- Frederic Tubes stellt einen Änderungsantrag auf das Thema „Marvel vs DC“. Das wird vom 

Antragsteller aufgenommen. 

Ergebnis: Mit 11 Ja und 3 Enthaltungen ist der Antrag angenommen. 

7.4. Spende Sommerlager 
Naomi W. stellt den Antrag vor. 

Rückfragen: 

- Jonas: Soll die Spende gemeinsam mit Lager-Beitrag bezahlt werden? 

- Naomi: Es soll ein eigenes Feld bei der Anmeldung geben. Zu welchem Lager soll noch 

entschieden werden. 

- Frederic: Findet das unterstützenswert. Da ein Ende der Krise nicht absehbar ist, möchten er 

diesen Passus herausnehmen. 

- Naomi: Möchte es ungern zeitlich begrenzen, allerdings die Möglichkeit zum „Ausstieg“ 

belassen. 

- Jonas: Ist für einen langen Zeitraum von 5 Jahren und einen freieren Verwendungszweck. 

- Frederic: Möchte einen Zueitraum bis zur nächsten Stammesversammlung, um einen Status 

zu bekommen. 

- Vater: Wünscht sich einen generelleren Verwendungszweck und keine zeitliche 

Beschränkung. 

- Jonas: Ein Ansprechpartner muss benannt werden. 

- Naomi: Würde sich als Ansprechpartner anbieten und erwägt einen freieren 

Verwendungszweck. 

- David Schäfer: Jährliche Berichte sind hilfreich, um die Handlungsfelder abzugleichen. Ein 

fester Betrag Betrag gibt den Spendern Sicherheit. 

Die Moderation setzt eine kurze Mauschelpause zur Umformulierung an. 

- Svenja Vock: Schlägt Beträge zum Ankreuzen wie in anderen Kontexten vor. 

- Frederic: Sieht es als problematisch an, eine Person als Verwalter und Bestimmer des Zwecks 

einzusetzen. 

- Philipp: Die Freiwilligkeit muss gewährleistet sein. 

Erneute Mauschelpause. Danach Vorstellung der Umformulierung und Abstimmung. 

Ergebnis: Mit 13 Ja und einer Enthaltung angenommen. 

Es folgen Berichte zu den laufenden/ bisherigen Anträgen. 

Halstuch/ Handtuch 
- Stefan W.: Durch Max‘ Abwesenheit gab es eine Pause. Neues Ziel ist die nächste 

Stammesversammlung. 



- Stefan Upietz: Da die Farbgebung des Handtuchs etc. am Halstuch hängt gibt es auch hier 

nichts Neues. 

- Philipp: Fragt nach der Wahrscheinlichkeit des Zustandekommens. 

- Markus Heusgen: Ist der Antrag generell noch relevant? 

- Max Schreck: Am Halstuch wird konkret gearbeitet. 

Liederbuch 
- Florian Griebel: Seit dem letzten Sommer gibt es eine intensivere Beschäftigung mit der 

Thematik. 

- Philipp: Welcher zeitliche Rahmen ist vorgesehen? 

- Florian: Zeitpunkt möglich, es gibt noch offene Fragen zur Gestaltung. 

- Markus: Das Testspielen ist zeitlich und organisatorisch schwierig. Eine Stammesaktion dazu 

wäre hilfreich. 

Bauwagen-Gestaltung: 
- Philipp: Bis Sommer 2017 soll die Gestaltung passieren, auf der Rückseite zum Park hin. Der 

Entwurf wird an den Künsteler weitergeleitet. 

Kühlschrank: 
- Philipp: Steht bei seiner Mutter und muss abgeholt werden. Spätestens bis zur nächsten 

Stammesversammlung soll das geschehen. 

Ökoantrag: 
- Nennt als Beispiele Mülltrennung, Lebensmittel in Lagern, wo Verbesserungsbedarf besteht. 

- Naomi: Möchte den Oköantrag publik machen und offener auslegen. 

- Max: Appell an die Leiterrunde, den Antrag vorzuleben und darauf zu achten. 

- Philipp: Bietet sich dafür gemeinsam mit Max an. 

- Naomi: Auch auf der Stammesversammlung muss darauf geachtet werden. 

Die Moderation schlägt vor, das Thema und die konkreten Vorschläge weiter in die Leiterrunde zu 

nehmen. 

TOP 8 Sonstiges 
David Schäfer stellt die Bezirksthemen vor. 

Max stellt die AG Internationales auf Bezirksebene vor. 

Philipp dankt allen für seine Zeit als Kurat. Tabea Kirstein dankt Philipp. 

Um 14:24 Uhr wird die Stammesversammlung offiziell beschlossen. 


